

La Conférence interalliée de Paris

L'arrivée de M. Lloyd George et de la délégation anglaise

Paris, 23 janvier. — M. Lloyd George, premier ministre anglais; lord Curzon, mi-



ministre des Affaires étrangères; M. Phillip Herr, sir Marjorie Hankey, sir L. Worthington Evans, délégués de la présidence du Conseil; sir Eyre Crow, M. Vansittart et M. Chalmers du Foreign-Office; le général Bingham, du War Office; l'amiral Sinclair et l'amiral Nicolson, du ministère de la Marine, qui avaient quitté Londres ce matin à 8 heures, pour venir participer aux travaux de la Conférence interalliée, sont arrivés à Paris, à 16 h. 20, par train spécial venant de Calais.

Ils ont été reçus, à la gare du Nord, par M. Briand, président du Conseil et ministre des Affaires étrangères, et de nombreuses personnalités françaises et anglaises. Aussitôt descendus du train, M. Lloyd George et lord Curzon sont entrés dans le petit salon de la gare, où ils ont conversé avec M. Briand pendant plus d'une demi-heure.

L'arrivée de la délégation belge

Paris, 23 janvier. — M. Theunis, ministre des Finances belge et le général Maglins, chef d'état-major général belge, venant participer à la Conférence interalliée, sont arrivés aujourd'hui, en gare du Nord, à 15 h. 05, par le rapide de Bruxelles. Ils ont été reçus par M. de Fouquières, directeur du protocole.

La délégation française a tenu conseil à l'Élysée

Paris, 23 janvier. — Ce matin, la délégation française, qui doit soutenir nos revendications, a arrêté son plan d'action, au cours d'une réunion qui a eu lieu à l'Élysée, sous la présidence de M. Millerand, et qui a duré plus de deux heures.

Indépendamment de M. Briand et de MM. Doumer et Loucheur, spécialement chargés de la question des réparations, y ont assisté également M. Louis Dubois, représentant de la France à la Commission des réparations qu'il préside; MM. Scipion Chevillon, qui ont représenté la France à la Conférence de Bruxelles, ainsi que M. Berthelot, secrétaire général du ministère des Affaires étrangères.

La présence de M. Louis Dubois à cette conférence laisse supposer que les prérogatives de la commission des réparations seront maintenues intactes, que le sein lui sera laissé de fixer le total des réparations dues par l'Allemagne à la date du 1er mai 1921.

Un échange de vues entre les hommes d'Etat français et anglais

Le premier contact entre M. Briand et M. Lloyd George a été particulièrement cordial; il faut bien augurer de la suite des négociations. A peine descendus du train, dans un salon de la gare du Nord, M. Lloyd George et lord Curzon ont eu, avec M. Briand, une entrevue de plus d'une demi-heure.

Les deux premiers ministres se sont félicités de reprendre aujourd'hui une collaboration commune aux efforts de la guerre et ils se sont mutuellement promis de faire tous leurs efforts pour qu'elle produise les mêmes résultats efficaces dans l'intérêt commun des deux nations alliées, ainsi que pour le rétablissement de la paix dans le monde. Après quoi, les trois hommes d'Etat français et britanniques ont procédé à un échange de vues préliminaires sur le programme des travaux du Conseil suprême.

INFORMATIONS

LES GRECS BATTUS par les Kémalistes

LA NOUVELLE EST CONFIRMÉE

Rome, 23 janvier. — On mande d'Ankara, le 22 janvier, que les Grecs ont été battus par les Kémalistes. Le combat, qui a duré trois jours, s'est déroulé entre Bileglik et Kalkishehr, sur la voie ferrée Constantinople-Ankara.

OFFENSIVE GÉNÉRALE DES KÉMALISTES

Constantinople, 23 janvier. — Les troupes de Kemal pacha ont pris l'offensive générale contre les Grecs en Anatoïe et elles auraient occupé la ville de Brousse.

2.000 BLESSÉS GRECS A CONSTANTINOPLE

Constantinople, 23 janvier. — De la « Chicago Tribune » : Plus de 2.000 blessés appartenant à l'armée grecque d'Asie, sont arrivés ici. Il se confirme que les Grecs ont subi des pertes sérieuses.

LA MÉDAILLE COMMÉMORATIVE DE LA GRANDE GUERRE

Le « Journal officiel » du 22 courant a publié une instruction ministérielle relative à l'application de la loi du 23 juillet 1920, instituant la médaille commémorative française de la Grande Guerre.

LES QUOTIDIENNES

UNE HEUREUSE MESURE

PETITES NOUVELLES

UN CONGRÈS DE LA FÉDÉRATION DES UNIONS DE SYNDICATS PROFESSIONNELS FÉMININS

POUR RÉPARER UN OUBLI

NOS BRAVES

MÉDAILLE MILITAIRE

DERNIÈRES NOUVELLES LOCALES

GRAVE AFFAIRE DE TRAFIC D'OR ET D'ARGENT À LILLE

ÉLECTION AU CONSEIL D'ARRONDISSEMENT

DERNIÈRES NOUVELLES SPORTIVES

CHAMPIONNAT DE PARIS

FOOTBALL-ASSOCIATION

CHAMPIONNAT DE PARIS

FOOTBALL-ASSOCIATION

LES GRECS BATTUS par les Kémalistes

LA NOUVELLE EST CONFIRMÉE

Rome, 23 janvier. — On mande d'Ankara, le 22 janvier, que les Grecs ont été battus par les Kémalistes. Le combat, qui a duré trois jours, s'est déroulé entre Bileglik et Kalkishehr, sur la voie ferrée Constantinople-Ankara.

OFFENSIVE GÉNÉRALE DES KÉMALISTES

Constantinople, 23 janvier. — Les troupes de Kemal pacha ont pris l'offensive générale contre les Grecs en Anatoïe et elles auraient occupé la ville de Brousse.

2.000 BLESSÉS GRECS A CONSTANTINOPLE

Constantinople, 23 janvier. — De la « Chicago Tribune » : Plus de 2.000 blessés appartenant à l'armée grecque d'Asie, sont arrivés ici. Il se confirme que les Grecs ont subi des pertes sérieuses.

LA MÉDAILLE COMMÉMORATIVE DE LA GRANDE GUERRE

Le « Journal officiel » du 22 courant a publié une instruction ministérielle relative à l'application de la loi du 23 juillet 1920, instituant la médaille commémorative française de la Grande Guerre.

LES QUOTIDIENNES

UNE HEUREUSE MESURE

PETITES NOUVELLES

UN CONGRÈS DE LA FÉDÉRATION DES UNIONS DE SYNDICATS PROFESSIONNELS FÉMININS

POUR RÉPARER UN OUBLI

NOS BRAVES

MÉDAILLE MILITAIRE

DERNIÈRES NOUVELLES LOCALES

GRAVE AFFAIRE DE TRAFIC D'OR ET D'ARGENT À LILLE

ÉLECTION AU CONSEIL D'ARRONDISSEMENT

DERNIÈRES NOUVELLES SPORTIVES

CHAMPIONNAT DE PARIS

FOOTBALL-ASSOCIATION

CHAMPIONNAT DE PARIS

FOOTBALL-ASSOCIATION

INFORMATIONS

LES GRECS BATTUS par les Kémalistes

LA NOUVELLE EST CONFIRMÉE

Rome, 23 janvier. — On mande d'Ankara, le 22 janvier, que les Grecs ont été battus par les Kémalistes. Le combat, qui a duré trois jours, s'est déroulé entre Bileglik et Kalkishehr, sur la voie ferrée Constantinople-Ankara.

OFFENSIVE GÉNÉRALE DES KÉMALISTES

Constantinople, 23 janvier. — Les troupes de Kemal pacha ont pris l'offensive générale contre les Grecs en Anatoïe et elles auraient occupé la ville de Brousse.

2.000 BLESSÉS GRECS A CONSTANTINOPLE

Constantinople, 23 janvier. — De la « Chicago Tribune » : Plus de 2.000 blessés appartenant à l'armée grecque d'Asie, sont arrivés ici. Il se confirme que les Grecs ont subi des pertes sérieuses.

LA MÉDAILLE COMMÉMORATIVE DE LA GRANDE GUERRE

Le « Journal officiel » du 22 courant a publié une instruction ministérielle relative à l'application de la loi du 23 juillet 1920, instituant la médaille commémorative française de la Grande Guerre.

LES QUOTIDIENNES

UNE HEUREUSE MESURE

PETITES NOUVELLES

UN CONGRÈS DE LA FÉDÉRATION DES UNIONS DE SYNDICATS PROFESSIONNELS FÉMININS

POUR RÉPARER UN OUBLI

NOS BRAVES

MÉDAILLE MILITAIRE

DERNIÈRES NOUVELLES LOCALES

GRAVE AFFAIRE DE TRAFIC D'OR ET D'ARGENT À LILLE

ÉLECTION AU CONSEIL D'ARRONDISSEMENT

DERNIÈRES NOUVELLES SPORTIVES

CHAMPIONNAT DE PARIS

FOOTBALL-ASSOCIATION

CHAMPIONNAT DE PARIS

FOOTBALL-ASSOCIATION

EST-CE UNE EXPLOSION OU UNE SECOUSSE SISMIQUE?

Dimanche, dans la soirée, vers 18 h. 30, un bruit sourd et prolongé a été perçu dans la région.

Est-ce une explosion? On pourrait le supposer, à raison de la proximité de l'ancien front où tant d'obus non éclatés gisent encore et où maintes catastrophes furent occasionnées par eux.

De partout où des renseignements ont été demandés, il fut répondu qu'aucune explosion ne s'était produite, mais que ce bruit sourd et prolongé avait été aussi perçu.

Quelle en est l'origine? Est-il la résultante d'une secousse sismique, comme il en fut enregistré une, tout récemment dans l'Ouest. Le point d'interrogation demeure encore pour aujourd'hui.

La Fédération Nationale des Anciens Prisonniers de Guerre

M. Pasqual, député du Nord, en est élu Président

Paris, 23 janvier. — La Fédération nationale des anciens prisonniers de guerre de France est constituée.

Son bureau a été élu dimanche après-midi. Il est composé comme suit :

Président, M. Pasqual, député du Nord; vice-président, MM. Poitevin, député de la Marne; secrétaire-général, M. Scanziani, député de Paris; secrétaire-général, M. Guillaud, député de la Seine; secrétaire-général, M. Gargot, de Château-Thierry; Dreyfus, du Nord; trésorier-général adjoint, M. Froment, de la Franco-Comté.

Puis, le Comité exécutif a adopté l'ordre du jour de clôture du Congrès :

Les délégués des Fédérations et Associations d'anciens prisonniers de guerre, s'inspirant des sentiments de camaraderie, des souffrances communes subies, de leur Patrie et de leur foyer, s'inspirent aussi de la nécessité de créer une unité d'action absolue pour faire triompher leurs revendications, décident, à l'unanimité, de créer la Fédération nationale des anciens prisonniers de guerre, et après avoir nommé le Conseil d'administration de cette association qui doit grouper plus de 20.000 membres, se séparent en engageant à unir tous leurs efforts pour conduire au succès le drapeau de la Fédération nationale.

LA PERTE DU SOUS-MARIN ANGLAIS

Quelles sont les causes de l'accident?

Londres, 23 janvier. — On donne les détails suivants sur la perte du sous-marin britannique :

Après avoir, semble-t-il, effectué une attaque contre un convoi de navires de guerre, le cinq sous-marin qui avait été envoyé en mission simultanément. Lorsque quelques minutes plus tard il remonta, le « K 5 » ne reparut pas.

L'hydrographe le plus probable semble être celle d'une avarie produite par un bâtiment de haut bord, soit par le torpilleur spécial dont certains ont été munis au cours de la guerre, soit par un sous-marin allemand qui se trouvait dans le voisinage.

Une autre hypothèse est une explosion de chaudière. Il est également possible que le « K 5 » ait effectué une mauvaise plongée.

Un démenti de l'Amirauté

Londres, 23 janvier. — L'Amirauté dément que le sous-marin « K 5 » ait été coulé par suite d'un abordage ou plongée.

Chronique Locale

ROUBAIX

AUJOURD'HUI LUNDI 24 JANVIER

Aujourd'hui, saint Timothée; demain, saint Paul, 24^e jour de l'année.
Soleil : Lever, 7 h. 33; coucher, 16 h. 32.
Lune : Pleine lune. Dernier quartier, le 30.
École nationale des Arts Industriels de Roubaix : Bibliothèque ouverte au public de 9 à 12 h. et de 14 à 20 h., sauf les dimanches et l'après-midi.
Musées : ouverts le dimanche de 10 à 12 h., le jeudi, de 14 à 17 h.
Contributions directes, rue Neuve, à la Mairie (2^e étage), le matin seulement, de 8 h. 30 à 11 h. 30.
A 10 h., cours d'enseignement supérieur des dames et jeunes filles : « Les Progrès de la psychologie expérimentale et l'éducation de la mémoire », par M. le chanoine Thamiy.

Aux Cours d'enseignement supérieur pour les dames et les jeunes filles

Aujourd'hui, à 10 heures, à la Maison des Familles, 45, rue de Lille, M. le chanoine Thamiy, doyen de la Faculté de théologie, dans sa conférence d'extension universitaire, traitera le sujet suivant : « Les progrès de la psychologie expérimentale et l'éducation de la mémoire », par M. le chanoine Thamiy.

A une faible majorité la Section roubaisienne socialiste se prononce pour le vieux Parti

VERS LA SCISSION

Invités à se prononcer pour ou contre l'adhésion à la Troisième Internationale, les membres du Parti Socialiste Roubaisien se pressaient nombreux, dimanche, à 9 h. 30, à « La Paix ».

Après diverses explications, il fut procédé au vote par appel nominal. En voici les résultats :

Pour la III ^e Internationale (vieux parti socialiste)	259
Pour la III ^e Internationale (parti communiste)	253
Abstentions	203

A noter que la plus grande partie des conseillers municipaux restent dans le vieux parti.

Cette réunion, qui fut très mouvementée, se termina à 13 heures.

UNE CÉRÉMONIE PATRIOTIQUE A L'UNION AMICALE ET MUTUELLE DES ANCIENS GRADÉS FRANÇAIS.

En même temps que son assemblée trimestrielle, qui a eu lieu dimanche, à 17 h., au siège, boulevard Gambetta, sous la présidence de M. E. Réquillart, la Société Amicale et Mutuelle des Anciens Gradés Français avait décidé d'inaugurer le tableau d'honneur des sociétaires morts pour la France, au cours de la grande guerre.

Cette imposante cérémonie était présidée par M. le commandant Robyn, président d'honneur, entouré de M. le commandant Deldalle, du capitaine A. Browaets, et des membres du Comité.

M. Réquillart, après avoir remercié le président d'honneur et les officiers de leur présence à cette manifestation, découvrit le tableau d'honneur portant les noms des glorieux disparus, dont le secrétaire appelle les noms, tandis qu'un membre du Comité répond : « Mort pour la France ».

M. Robyn prononce alors une allocution patriotique, dans laquelle il exalte le dévouement de ceux qui ont donné leur vie pour la France.

Honneur à eux, dit-il, leur souvenir restera gravé dans nos cœurs, et, pour ma part, je me félicite de voir se dérouler cette cérémonie, qui honore nos morts et qui nous rappelle que la mémoire de ceux qui ont été nos héros.

S'adressant aux sociétaires présents : J'ai toujours suivi vos réunions avec plaisir, dit-il, depuis le jour où je vous ai remis votre drapeau, et vous savez observer le culte du souvenir. Qui dit-il, nous garderons les noms de ces héros dans notre pensée et dans nos cœurs et nous suivrons fidèlement ces cérémonies faites pour honorer ceux qui sont morts au cours de la Grande Guerre, pour la défense du pays.

Cette allocution vibrante dans sa simplicité, a été chaleureusement applaudie, et M. Réquillart a adressé ses vifs remerciements à M. Robyn.

Après le discours de M. Réquillart, il a été procédé à l'assemblée générale qui avait précédé les cérémonies et adopté quelques modifications aux statuts; les réunions trimestrielles auront lieu dorénavant le quatrième dimanche de chaque mois. Il a été décidé d'agréer M. le docteur Vanlier comme membre de la Société. Le secrétaire a donné lecture des divers rapports, et le trésorier a exposé la situation financière, ce qui est proprement dit.

Ces rapports ont été approuvés. Le président a excusé plusieurs sociétaires empêchés, et exprimé l'espoir, avec la collaboration de M. Robyn, de voir la Société prendre une grande extension.

DERNIÈRE HEURE

La Conférence de Paris L'OBJET DES DÉLIBÉRATIONS

DESARMEMENT DE L'ALLEMAGNE REPARATIONS, TRAITÉ TURC

Paris, 23 janvier. — Demain, à 11 heures, au grand Orsay, dans le salon de l'Horloge, le Conseil suprême tiendra une première séance. L'heure est grave, et les décisions, prises par les cinq puissances, la France, la Grande-Bretagne, l'Italie, le Japon et la Belgique, pourront ou devenir capitales pour l'histoire de l'Europe ou demeurer sans résultat.

Le programme : trois grandes questions : désarmement de l'Allemagne, réparations, traité turc. D'autres questions pourront être abordées et la Conférence, à la fin, notamment le traité de l'Autriche, la stabilisation des changes, le bolchevisme, l'éventualité d'une offensive russe au printemps.

Mais, comme la Conférence ne doit durer qu'un maximum de dix jours, on ne suppose pas qu'elle pourra même traiter à fond les trois questions principales.

LES GARANTIES MILITAIRES DU DESARMEMENT

Demain, les chefs de gouvernement et les ministres des puissances alliées s'occuperont des garanties militaires du désarmement. On prévoit que le problème des réparations sera abordé au cours du désarmement doit être traité à fond et la solution arrêtée.

LES RÉPARATIONS

Deux thèses en présence : française et belge. Quant aux réparations, le Conseil suprême doit résoudre la question du principe, ensuite la Conférence de Gasteau mettra au point ses résolutions, en ce qui concerne les détails. La Commission des réparations reste chargée de surveiller l'exécution des engagements que l'Allemagne aura pris au moment de la signature de la Convention de Gasteau, contraire à la fixation du forfait total de la dette allemande. La délégation belge, au contraire, se prépare à défendre énergiquement le forfait et la fixation immédiate de la dette allemande à partager suivant une proportion laborieusement établie à Boulogne, à Spa et ailleurs.

L'Allemagne accepte en principe la discussion de la proposition Seydoux qui conclut à la fixation d'une indemnité à payer pendant cinq années. Après quoi, la discussion serait ouverte.

L'AMBASSADEUR DU JAPON A L'ÉLYSÉE

M. Briand, président du Conseil, a reçu, dimanche après-midi, l'ambassadeur du Japon, le comte Hirota, accompagné de M. Loucheur, ministre des Affaires étrangères.

DERNIÈRES NOUVELLES LOCALES

GRAVE AFFAIRE DE TRAFIC D'OR ET D'ARGENT À LILLE

TROIS ARRÊTATIONS

Samedi matin, deux agents de sûreté ont mis en état d'arrestation M. Léon Caron, à Lille, dans le café tenu par M. Caron, trois personnes, venues en automobile, soupçonnées de se livrer au trafic des monnaies d'or et d'argent. Ce sont les nommés Eugène Wargny, 35 ans, deux belges, demeurant à Lourain, rue de la Marinière, 20; Germain Luce, 32 ans, négociant à Biharies (Belgique), rue de l'Église, numéro 3; et le belle-sœur de ce dernier, Mlle Elvire Hornez.

Quant au chauffeur qui appartenait l'auto, c'est un Tournaisien, qui avait bien voulu plier à Lille les trois voyageurs.

Interrogés par M. Perny, chef de la sûreté, ces personnes ont nié; cependant, le commissaire de sûreté, Eugène Wargny fut trouvé porteur d'un carnet de notes relatant diverses opérations d'achat et de vente de monnaie d'or et d'argent qui, du 1er au 22 janvier, s'élevaient à 30.000 francs. L'automobile ayant été visitée, quelle ne fut pas la surprise du chauffeur en descendant dans le coffre avant du véhicule, un sac contenant dans le coffre avant du véhicule, un somme de 1.000 francs en pièces d'argent de 5 francs. Luce avoua en être le possesseur. Des monnaies d'or et d'argent furent également trouvées dans un sac à main que portait Mlle Hornez.

M. Perny a envoyé, dimanche matin au Parquet, Eugène Wargny, Germain Luce et Elvire Hornez.

ELECTION AU CONSEIL D'ARRONDISSEMENT

— Canton de La Bassée. — Dimanche, à 9 heures, dans le canton de La Bassée, une élection au Conseil d'arrondissement pour nommer un conseiller municipal. M. Crespel, élu conseiller général, ont obtenu :

MM. Théodore Braems, de l'Union Républicaine, 1.121 voix; Jules Houssin, républicain, 1.077 voix; M. de la Bassée, 950 voix; et César Ellet, député, 943 voix.

DERNIÈRES NOUVELLES SPORTIVES

CYCLISME

AU VELODROME D'HIVER. — Le Poulet des Nations — 1er match : 1. Kaufmann, 2. Moskopp, 3. Longueur, 4. Pichon, 5. Champion suisse. 2^e match : 1. Kaufmann, 1 sec. 15; 2. Piani, 1 sec. 20; 3. Longueur, 1 sec. 25; 4. Dupuy, 1 sec. 30; 5. Moskopp, 1 sec. 35.

3^e match : 1. Kaufmann, 2. Dupuy, à une roue. 4^e match : 1. Moskopp, 2. Piani, 3. Longueur, 4. Dupuy, 5. Moskopp. 5^e match : 1. Kaufmann, 2. Dupuy, à une roue. 6^e match : 1. Kaufmann, 2. Piani, 3. Longueur, 4. Dupuy, 5. Moskopp. 7^e match : 1. Kaufmann, 2. Piani, 3. Longueur, 4. Dupuy, 5. Moskopp. 8^e match : 1. Kaufmann, 2. Piani, 3. Longueur, 4. Dupuy, 5. Moskopp. 9^e match : 1. Kaufmann, 2. Piani, 3. Longueur, 4. Dupuy, 5. Moskopp. 10^e match : 1. Kaufmann, 2. Piani, 3. Longueur, 4. Dupuy, 5. Moskopp.

CHAMPIONNAT DE PARIS

— C.A.S.G. et Club Français font match nul par 3 à 3. — Racing Club de France bat C.A. de Vitry par 3 buts à 0. — Sporting Club de Charleroi bat Standard A.C. par 2 buts à 1. — F.C. de Levallois bat C.A.R. de Paris par 5 buts à 0. — Olympique bat U.S.A. de Cléry par 1 but à 0. — Association Sportive Française bat Stade Français par trois buts à deux. — Gallia Club bat U.S. Suisse par 6 buts à 2. — Paris Universitaire Club bat Racing Sports par 4 buts à 2.

CHAMPIONNAT DE PARIS

— C.A.S.G. et Club Français font match nul par 3 à 3. — Racing Club de France bat C.A. de Vitry par 3 buts à 0. — Sporting Club de Charleroi bat Standard A.C. par 2 buts à 1. — F.C. de Levallois bat C.A.R. de Paris par 5 buts à 0. — Olympique bat U.S.A. de Cléry par 1 but à 0. — Association Sportive Française bat Stade Français par trois buts à deux. — Gallia Club bat U.S. Suisse par 6 buts à 2. — Paris Universitaire Club bat Racing Sports par 4 buts à 2.

FOOTBALL-ASSOCIATION

— Racing Club de France bat le Footbal-Club de Lyon par 6 points à 0.